

Einladung / **Invitation**

# Sylke-Tempel-Fellowship 2022



© Jamie Antonio Brehme Rojas

Konferenz / **Conference**

14. Dezember 2022, 14:30–19:45 CET

DGAP, Rauchstraße 17, 10787 Berlin & via Zoom.

Die Konferenz wird auf Deutsch und Englisch abgehalten und simultan verdolmetscht.

The conference will be held in English and German with simultaneous translation.

Registrierung erforderlich / **Registration is required.**

## China und Israel: Außenpolitik, Handel und Einfluss in unsteady Zeiten

Das letzte Jahrzehnt hat zu großen geopolitischen Veränderungen im Nahen Osten geführt. China hat sein Engagement in der Region intensiviert und konnte sich als neue Regionalmacht etablieren. Mehrere Staaten des Nahen Ostens, darunter auch Israel, haben bilaterale Handelsabkommen mit China unterzeichnet. Durch sein Engagement in der Region versucht China Energie und Ressourcen zu sichern sowie Handelswege und Absatzmärkte zu erweitern, aber auch politische und militärstrategische Interessen sind nicht zu übersehen.

Woran lässt sich ein wachsender Einfluss Chinas in Israel und im Nahen Osten festmachen? Welche Folgen haben der chinesische Einfluss und die Investitionen für Israel und die Region? Was bedeutet dies für die deutsch-israelischen Beziehungen?

Diese und weitere Themen wollen wir am 14. Dezember 2022 mit Ihnen in der DGAP in Berlin und online diskutieren. Bei einem anschließenden Empfang möchten wir den Abschluss des Sylke-Tempel-Fellowships 2022 gemeinsam feiern.

## China and Israel: Foreign Policy, Trade and Influence in Unsteady Times

The last decade has brought major geopolitical changes in the Middle East. China has intensified its involvement in the region and established itself as a new regional power. Several states in the Middle East, including Israel, have signed bilateral trade agreements with China. Through its involvement in the region, China is trying to secure energy and resources and expand trade routes and sales markets, but political and military strategic interests cannot be overlooked either.

What is the evidence of China's growing influence in Israel and the Middle East? What are the consequences of Chinese influence and investment for Israel and the region? What are the implications for German-Israeli relations?

We would like to discuss these and more topics with you on December 14, 2022 at the DGAP in Berlin and online. At a reception, we would like to celebrate the conclusion of the Sylke Tempel Fellowship 2022 together.

## Programm

### China und Israel: Außenpolitik, Handel und Einfluss in unsteady Zeiten

Abschlusskonferenz des Sylke-Tempel-Fellowships 2022

14:30 Einlass

14:50

#### Begrüßung

*Dr. Remko Leemhuis* (Direktor AJC Berlin)

15:00 – 16:00

#### Chinas Einfluss in Israel (EN)

*Galia Lavi* (Institute for National Security Studies)

*Dr. Angela Stanzel* (Stiftung Wissenschaft und Politik)

*Lea Sahay* (China-Korrespondentin der Süddeutschen Zeitung)

**Moderation:** *Rachel Tausendfreund* (Senior Fellow GMF und WIIS.de)

16:00 – 16:15 Pause

16:15

#### Eröffnung

*Annika Finken* (Sylke-Tempel-Fellowship, Stiftung Deutsch-Israelisches Zukunftsforum)

16:20 – 17:05

#### Chinas Kommunikationsstrategie in Israel (EN)

##### Sylke-Tempel-Fellows im Gespräch:

*Lukas Wiehler, Maya Rollberg, Einav Schiff, Roy Zunder*

**Moderation:** *Ning Wang* (Redakteurin für Table.Media)

17:05–17:15 Pause

17:15 – 18:00

#### Chinas Wirtschafts- und Außenpolitik (EN)

##### Sylke-Tempel-Fellows im Gespräch:

*Benaya Cherlow, Klara Leithäuser, Julian Pflöging*

**Moderation:** *Ning Wang*

(Redakteurin für Table.Media)

18:00 – 18:30 Pause

18:30 – 19:30

#### „Wie reden wir über Außenpolitik ...“(DE)

*Almut Möller* (Staatsrätin und Bevollmächtigte der Freien und Hansestadt Hamburg beim Bund, der Europäischen Union und für auswärtige Angelegenheiten)

*Jörg Lau* (Die ZEIT)

*MdB Roderich Kiesewetter* (Obmann im Auswärtigen Ausschuss und Stv. Vorsitzender des Parlamentarischen Kontrollgremiums)

**Moderation:** *Nana Brink* (Journalistin und Vorstandsmitglied von WIIS.de)

19:30 – 19:45

#### Verleihung des Sylke-Tempel-Essaypreises 2022

an *Alicja Polakiewicz*

Ab 19.45

#### Empfang

## Program

### China and Israel: Foreign Policy, Trade and Influence in Unsteady Times

Concluding Conference of the Sylke Tempel Fellowship 2022

14:30 CET Admission

14:50 CET

#### Greeting

*Dr. Remko Leemhuis* (Director AJC Berlin)

15:00 – 16:00 CET

#### Chinas's influence in Israel (EN)

*Galia Lavi* (Institute for National Security Studies)

*Dr. Angela Stanzel* (German Institute for International and Security Affairs)

*Lea Sahay* (China correspondent for Süddeutsche Zeitung)

**Moderation:** *Rachel Tausendfreund* (Senior Fellow GMF and WIIS.de)

16:00 – 16:15 CET Break

16:15 CET

#### Opening

*Annika Finken* (Sylke Tempel Fellowship, German-Israeli Future Forum)

16:00 – 17:05 CET

#### Chinese communication strategy in Israel (EN)

##### Sylke Tempel fellows talk

*Lukas Wiehler, Maya Rollberg, Einav Schiff, Roy Zunder*

**Moderation:** *Ning Wang* (Editor Table.Media)

17:05 – 17:15 CET Break

17:15 – 18:00 CET

#### Chinese economic and foreign policies (EN)

##### Sylke Tempel fellows talk

*Benaya Cherlow, Klara Leithäuser, Julian Pflöging*

**Moderation:** *Ning Wang* (Editor Table.Media)

18:00 – 18:30 CET Break

18:30 – 19:30 CET

#### “How do we talk about foreign policy...” (only in German)

*Almut Möller* (State Councilor and Plenipotentiary of the Free and Hanseatic City of Hamburg to the Federal Government, the European Union and for Foreign Affairs)

*Jörg Lau* (Die ZEIT)

*MP Roderich Kiesewetter* (Representative of Foreign Affairs for the CDU/CSU-Caucus and Vice Chairman of the Parliamentary Oversight Panel)

**Moderation:** *Nana Brink* (Journalist and Board Member of WIIS.de)

19:30 – 19:45 CET

#### Awarding of the Sylke Tempel Essay Prize 2022 to Alicja Polakiewicz

19:45 CET

#### Reception



© Jamie Antonio Brehme Rojas

**Dr. Sylke Tempel** (1963–2017), begleitete die Arbeit der Stiftung Deutsch-Israelisches Zukunftsforum mit klugem Rat und großem Engagement. Sie war eine herausragende Stimme in der deutschen Außenpolitik, Nahost-Korrespondentin, Dozentin, Buchautorin und Chefredakteurin der von der Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik herausgegebenen Zeitschrift Internationale Politik. Neben dem Sylke-Tempel-Fellowship Programm erinnert auch ein jährlich ausgelobter Essaypreis an ihr Leben und Werk.

**Dr. Sylke Tempel** (1963–2017), accompanied the work of the German-Israeli Future Forum Foundation with prudent advice and great commitment. She was an outstanding voice in German foreign policy, Middle East correspondent, lecturer, book author and editor-in-chief of the magazine Internationale Politik, published by the German Council on Foreign Relations. In addition to the Sylke Tempel Fellowship program, an annual essay prize commemorates her life and work.

Das Programm steht seit 2020 unter der Schirmherrschaft von Sigmar Gabriel, Bundesminister des Auswärtigen a.D. und Vorsitzender der Atlantik-Brücke, und seit 2021 auch unter der Schirmherrschaft der ehemaligen israelischen Außenministerin Tzipi Livni.

The program runs under the auspices of former Federal Foreign Minister Sigmar Gabriel in his role as chairman of Atlantik-Brücke e.V. and former Israeli Foreign Minister Tzipi Livni.

**Bitte melden Sie sich bis zum 9.12.2022 unter folgendem Link an:**

**Please register by 9.12.2022 under the following link:**

[Anmeldung / registration Sylke Tempel Fellowship conference](#)

